

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL  
Ciudad Universitaria, 12 de agosto de 2015.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Firman convenio el ICE-UAEM y el Museo Morelense de Arte Popular

## **Nacional:**

De 32.4%, el índice de deserción en la Prepa en Línea: Rodolfo Tuirán

## **Internacional:**

Desarrolla la Universidad de Wisconsin su "Máquina de Enseñar"

## La UAEM en la prensa:

### *Firman convenio el ICE-UAEM y el Museo Morelense de Arte Popular*

Adán Arias Díaz, director del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Rodolfo Candelas Castañeda, coordinador del Museo Morelense de Arte Popular (MMAPO), firmaron este día un convenio amplio de colaboración con el objetivo de que los estudiantes realicen sus prácticas profesionales y proyectos de servicios educativos. Con una duración de tres años, dicho convenio contempla que los alumnos del ICE tengan un mayor acceso a los servicios que presta el museo y reúnan los créditos académicos necesarios en su carrera, además participarán en el diseño de servicios educativos con los que podrían realizar prácticas profesionales y servicio social para beneficio de ambas instituciones. Arias Díaz dijo que con este acuerdo se impulsarán proyectos de intercambio académico, a su vez el Museo Morelense de Arte Popular facilitará los espacios para el desarrollo de actividades culturales en las que participen los alumnos del ICE. En el marco de la firma de dicho convenio, se realizó un conversatorio con Adolfo Candelas quien señaló que el patrimonio cultural es una herencia histórica que la sociedad tiene la responsabilidad de conservar y heredar a las futuras generaciones. Con estas actividades da inicio el ciclo escolar agosto-diciembre 2015 en el ICE y se dio a conocer que en próximas fechas realizarán diversas acciones en el marco de su 30 aniversario de creación.

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/firman-convenio-el-ice-uaem-y-el-museo-morelense-de-arte-popular>.

### *Descartan mano negra en la UAEM*

Tras advertir que no habrá “mano negra” en el proceso electivo de los integrantes de la Junta de Gobierno de la UAEM, Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores y encargado de despacho de ese órgano universitario, aseveró “el proceso se dará en los marcos democráticos y colegiados que sustentan a la universidad”. Ante los señalamientos desde algunos sectores dentro y fuera de la UAEM que han cuestionado la viabilidad de este proceso, aseveró que “dentro del Consejo Universitario hay democracia deliberativa, las sesiones se transmiten vía Internet a todo el público, de cara a la propia comunidad universitaria y a la sociedad, por lo que no tenemos nada que ocultar”. Y agregó que la institución cuenta con el 99 por ciento de cumplimiento de los criterios de evaluación del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), lo que evidencia la transparencia de la UAEM en todos sus procesos, incluida la convocatoria de elección de integrantes para la Junta de Gobierno. Para este proceso que calificó de inédito, dijo, el Consejo Universitario nombró una comisión especial, la cual se integra por el propio Rolando Ramírez en calidad de presidente, así como por Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (STAUEM); Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM); Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y Jaime Mundo Ocampo, presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios. La convocatoria completa puede consultarse en la página electrónica [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx) y está abierta desde el 6 hasta el 21 de agosto de 2015, del 27 de agosto al 4 de septiembre se realizarán entrevistas a los candidatos registrados. Entre el 9 y 10 de septiembre se integrará el dictamen para seleccionar a los candidatos que cumplan los requisitos y se proceda en esas fechas a presentar su semblanza y motivos por los que se interesa en el cargo ante el Colegio de Directores, el de Profesores Consejeros Universitarios y la Federación de Estudiantes y después dar a conocer a los candidatos electos. Por último, dijo que “la Junta de Gobierno es fundamental para estar al pendiente del buen desempeño de la UAEM, es un cargo honorífico y no tenemos duda que hay muchas personas interesadas en contribuir a potencializar el quehacer universitario, no hay cabida a otras intenciones que no sea dar respuesta a la sociedad, y al interior de la universidad en sus cuerpos colegiados, están muy presentes los valores de la responsabilidad, la transparencia y el compromiso de una universidad socialmente responsable”, dijo.

**El Regional del Sur**, (Redacción), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70797>.

### *Proceso de elección de la Junta de Gobierno de UAEM será democrático*

“El proceso de elección de los seis integrantes de la Junta de Gobierno será en los marcos democráticos y colegiados que sustentan a la universidad”, dijo Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores y encargado de despacho de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Dentro del Consejo Universitario hay democracia deliberativa, las sesiones se transmiten vía Internet a todo el público, de cara a la propia comunidad universitaria y a la sociedad, por lo que no tenemos nada que ocultar”, señaló Rolando Ramírez. Destacó que la institución cuenta con el 99 por ciento de cumplimiento de los criterios de evaluación del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), lo que evidencia la transparencia de la UAEM en todos sus procesos, incluida la convocatoria de elección de integrantes para la Junta de Gobierno. Para este proceso que calificó de inédito, dijo, el Consejo Universitario nombró una comisión especial la cual se integra por el propio Rolando Ramírez en calidad de presidente, así como por Virginia Paz Morales, secretaria general del Sindicato de Trabajadores

Administrativos de la UAEM (STAUEM); Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITUAEM); Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y Jaime Mundo Ocampo, presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios. La convocatoria completa puede consultarse en la página electrónica [www.uaem.mx](http://www.uaem.mx) y está abierta desde el 6 hasta el 21 de agosto de 2015, del 27 de agosto al 4 de septiembre se realizarán entrevistas a los candidatos registrados. Entre el 9 y 10 de septiembre se integrará el dictamen para seleccionar a los candidatos que cumplan los requisitos y se proceda en esas fechas a presentar su semblanza y motivos por los que se interesa en el cargo ante el Colegio de Directores, el de Profesores Consejeros Universitarios y la Federación de Estudiantes y después dar a conocer a los candidatos electos. "La Junta de Gobierno es fundamental para estar pendiente del buen desempeño de la UAEM, es un cargo honorífico y no tenemos duda que hay muchas personas interesadas en contribuir a potencializar el quehacer universitario, no hay cabida a otras intenciones que no sea dar respuesta a la sociedad, y al interior de la universidad en sus cuerpos colegiados, están muy presentes los valores de la responsabilidad, la transparencia y el compromiso de una universidad socialmente responsable", dijo

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-justicia/proceso-de-eleccion-de-la-junta-de-gobierno-deuaem-sera-democratico>.

#### *Pide UAEM seguridad para practicantes de medicina*

Luego de la reducción en el número de plazas de alumnos de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en la Jurisdicción Sanitaria Número Dos, por los altos índices de inseguridad, el rector de la máxima casa de estudios Jesús Alejandro Vera Jiménez solicitó a las autoridades estatales y municipales, implementar las medidas de seguridad para garantizar la integridad de estudiantes que realizan su servicio social, así como sus prácticas profesionales en los diferentes hospitales de Morelos. "Me parece importante que se les den las condiciones de seguridad a todos los estudiantes en sus actividades académicas, así como en el trabajo que realizan de manera voluntaria, y que a través de estas acciones se nos permite contar con los servicios de salud en todas y cada una de las comunidades del Estado". Dio a conocer que buscará dialogar con el gobernador del estado Graco Ramírez Garrido Abreu, para plantearle el tema de la inseguridad en las inmediaciones de los hospitales, así como otros temas que tienen que ver con la vida académica y estudiantil de los universitarios. Expuso que la queja cotidiana es de asaltos con violencia, robos, intentos de violación y que lamentablemente no se atienden, por lo que los afectados muchas veces no ven necesario denunciar porque simplemente no pasa nada, de ahí el llamado –dijo- a las autoridades que les compete esta situación a escuchar la voz de los universitarios, quienes demandan mayor seguridad en los alrededores de los hospitales de Morelos donde están asignados los campos clínicos de los estudiantes. Vera Jiménez reiteró que el servicio social es la retribución que los alumnos universitarios ofrecen a la sociedad y es parte de su formación, sin embargo los prestantes de servicios sociales deben tener las medidas de seguridad para atender los servicios que demanda la población en materia de salud, de lo que se encargan los estudiantes de enfermería y medicina, principalmente.

**La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera), <http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/76180-pide-uaem-seguridad-para-practicantes-de-medicina.html>

#### *En riesgo por inseguridad, estudiantes de la UAEM*

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que solicitó al gobernador Graco Ramírez y a la secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collada, garantías de seguridad para los estudiantes que realizan su servicio social en la jurisdicción sanitaria 2 que comprende la zona Sur del estado, toda vez que los jóvenes han denunciado haber sido víctimas de varios delitos, y como consecuencia ya no quieren acudir a esa zona. Además, el rector reconoció que ha habido una reducción en el número de lugares para alumnos de la Facultad de Medicina de la UAEM, en la Jurisdicción Sanitaria Número 2, por los altos índices de violencia que se han reflejado en la zona, y dijo que es un tema que ya se había presentado de manera reiterada, e incluso se registró un paro de actividades de estudiantes de ésta y otras unidades académicas. "Me parece importante que se les den las condiciones de seguridad a todos los estudiantes en sus actividades académicas, así como en el trabajo que realizan de manera voluntaria, y a través de estas acciones se nos permite contar con los servicios de salud en todas y cada una de las comunidades del estado". Por ello, adelantó que solicitará al Gobernador y a la Secretaria de Salud mayores condiciones de seguridad y vigilancia para estos estudiantes, a fin de que los mismos puedan cumplir con esta práctica sin ningún problema ni riesgo. Insistió en que los jóvenes están dispuestos a cumplir con lo que establece la currícula del plan de estudios, pero es el Estado quien debe proporcionarles los requerimientos indispensables para su labor en materia de seguridad.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3912336.htm>.

#### *Viento y lluvias afectan campus universitario*

La Escuela de Estudios Superiores de El Jicarero, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), sufrió daños con la lluvia y los fuertes vientos de este lunes. La directora del plantel, Fabiola Álvarez Velazco, reseñó que algunos árboles se vinieron abajo, se interrumpió la energía eléctrica, se cayó una cerca, así como algunos postes de teléfono; hubo una inundación en la parte principal, se cayeron tejas del techo y se abrió una grieta en una de las puertas del auditorio principal, pues al parecer, con el viento se estuvo azotando. Dijo que afortunadamente no se registraron daños en la integridad física de las personas. “Estuvimos revisando todo lo relacionado a la red eléctrica de todas las instalaciones, para confirmar que no haya habido afectaciones y para evitar que pueda haber algún corto circuito”. Expuso que las instalaciones ya fueron inspeccionadas por personal de Protección Civil de la UAEM, pero continuarán revisando para confirmar que no haya otros problemas, incluso hasta la carretera. “No se han cuantificado los gastos, el personal de Protección Civil estuvo tomando nota, fotografías, y ya en estos días se verán los alcances de los daños. Sí hubo pérdidas materiales, de hecho hasta nuestros letreros de evacuación y de otro tipo, se los llevó el aire, si ustedes observan en esta parte los puntos de reunión todo eso lo voló el aire y hay algunas otras cosas que tenemos adentro que también se afectaron y todo eso lo tenemos nuevamente que volver a hacer”. Pese a todo, y a la falta de energía eléctrica, no se suspendieron las clases. “Estamos trabajando de manera normal, nada más con las inclemencias del tiempo que ahora son de mucho calor, pero se les está pidiendo a los maestros que no vayan a utilizar algún cañón y otros aparatos que necesitan corriente por el momento, y ya lo demás es normal”. En el campus Jicarero se ofrecen tres programas y existen 15 grupos, entre psicología, ciencias ambientales e informática, así como siete grupos de derecho por la tarde.

**La Unión de Morelos**, p.15, La Unión de Jojutla, (Evaristo Torres),

<http://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/76200-viento-y-lluvias-afectan-campus-universitario.html>

#### *Inauguración cultural y gastronómica en la capital*

Decenas de personas disfrutaron la visita nocturna al nuevo Museo de Arte Indígena Contemporáneo del centro de Cuernavaca, la cual fue guiada por personalidades como Miguel Ángel Betanzos y Graciela Salas, junto con Wilfrido Ávila, director de este lugar (antes Casa de la Ciencia). Durante la visita de apertura, Wilfrido Ávila inauguró la cafetería “El Cuexcomate”.

**Capital Morelos**, p.18 y 19, (Yenni S. Cañedo).

#### *En dos años, más de dos millones de personas pobres en México*

“Todos los días entraron, desafortunadamente, 2 mil 470 a la pobreza a partir del año 2013 al 2014, por lo que tan sólo en dos años las cifras revelan que creció el número en más de 2 millones de personas pobres, anunció Ricardo Becerra Laguna, presidente del Instituto de Estudios para la Transición Democrática (IETD). A través de una entrevista de Radio UAEM, consideró que era su obligación pronunciarse al respecto, porque con estos datos México nunca tuvo mejor información para fundamentar sus decisiones públicas, sin embargo, la contestación por parte del gobierno ha sido en el sentido de que vamos muy bien cuando la realidad es totalmente distinta”. Derivado de la publicación que se presentó el pasado 7 de agosto del documento Retrato de un país desfigurado, Ricardo Becerra, explicó que es un hecho dramático, histórico porque ya alcanza a esta generación. Recordó que en el documento se demostró que el ingreso mensual de cada mexicano es menor en 2014 que en 1992, es decir, menor que hace 23 años, si estas cifras serias, oficiales, no mueven a una reflexión y a una discusión pública de gran alcance para cambiar la política social pero sobre todo la política económica, es que vivimos en un país enloquecido por no reaccionar ante esta evidencia. Lo anterior, como parte de las cifras y datos reunidos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), así como del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), dadas a conocer recientemente y que reflejan la gravedad de la situación económica y social del país. Instituto de Estudios para la Transición Democrática es una asociación civil sin fines de lucro y sin filiación partidista, constituida desde 1989, que reúne a un grupo de connotados académicos, profesionales y periodistas que se dedican a discutir y analizar temas de actualidad con el objetivo de impulsar una reflexión y el análisis riguroso sobre los problemas del desarrollo democrático y de la vida social de México bajo los ejes de democracia e igualdad social.

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70804>.

#### *Ingreso de los mexicanos más bajo en 2014 que en 1992*

“No obstante que las cifras revelan que en 2 años creció en 2 millones el número de pobres, algo así como 2 mil 470 personas que diariamente entraron a la pobreza de 2013 a 2014, creímos que era nuestra obligación pronunciarnos al respecto, porque con estos datos México nunca tuvo mejor información para fundamentar sus decisiones públicas, sin embargo, la contestación desde el gobierno ha sido de vamos muy bien”, dijo Ricardo Becerra Laguna, presidente del Instituto de Estudios para la Transición Democrática (IETD). A propósito de la publicación el pasado 7 de agosto del documento Retrato de un país desfigurado, Ricardo Becerra conversó hoy en el noticiero Panorama que se transmite por Radio UAEM, sobre las cifras y datos

reunidos tanto del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) como del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), dadas a conocer recientemente y que reflejan la gravedad de la situación económica y social del país. “Ya no estamos hablando de una coyuntura, es un hecho dramático, histórico, que ya alcanza a esta generación. En el documento demostramos que el ingreso mensual de cada mexicano es menor en 2014 que en 1992, es decir, menor que hace 23 años, si estas cifras serias, oficiales, no nos mueven a una reflexión y a una discusión pública de gran alcance para cambiar la política social pero sobre todo la política económica, es que vivimos en un país enloquecido por no reaccionar ante esta evidencia”, dijo. El IETD es una asociación civil sin fines de lucro y sin filiación partidista, constituida desde 1989, que reúne a un grupo de connotados académicos, profesionales y periodistas que se dedican a discutir y analizar temas de actualidad con el objetivo de impulsar una reflexión y el análisis riguroso sobre los problemas del desarrollo democrático y de la vida social de México bajo los ejes de democracia e igualdad social. De acuerdo con el documento, el IETD quiere llamar la atención de la sociedad mexicana y de la opinión pública en torno a la urgencia de cambiar las políticas económicas y sociales con herramientas como la discusión pública, protección y fortalecimiento de las instituciones generadoras de información pública, reformulación del gasto público a nivel nacional en los tres poderes de gobierno, entre otros puntos que propone, “no caben la indiferencia, la resignación ni la indignación efímera hasta conseguir acallar la mala conciencia o en tanto un nuevo asunto o escándalo desplaza el tema de la agenda pública”.

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/ingreso-de-los-mexicanos-mas-bajo-en-2014-que-en-1992>.

*El PRD le cumplirá a ciudadanía: Gayosso*

El presidente del PRD en Morelos, Rodrigo Gayosso Cepeda, dijo estar confiado en que los diputados locales y federales, así como alcaldes emanados del Sol Azteca y que iniciarán funciones en los próximos meses, trabajarán de manera positiva para abonar al desarrollo de la entidad. Explicó que los alcaldes electos del PRD conocen las adversas circunstancias sociales, políticas y económicas de sus municipios, lo cual se reforzará con el convenio firmado con UAEM, para dar capacitación en Administración Pública a las autoridades electas del 14 de agosto al 7 de noviembre. Serán 200 horas de clase en el diplomado, con 126 horas presenciales y 74 virtuales en el que se revisarán 22 módulos con los temas de la administración pública municipal del Estado de Morelos.

**Morelos Habla**, (Roberto Becerril), <http://www.moreloshabla.com/el-rd-le-cumplira-a-ciudadania-gayosso-30677>.

## Nacional:

*De 32.4%, el índice de deserción en la Prepa en Línea: Rodolfo Tuirán*

A pesar que la Prepa en Línea –puesta en marcha hace casi un año– ha tenido una demanda de casi 90 mil personas, actualmente reporta una matrícula inscrita de 48 mil 897 alumnos, de los cuales sólo 33 mil 14 se mantienen activos, es decir, 32.4 por ciento desertaron. En conferencia de prensa, el subsecretario de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, admitió que la matrícula inicial en esa nueva modalidad se ha visto mermada de forma diferencial en cada generación por el abandono y la reprobación. En este último caso destaca que al menos 3 mil 222 alumnos no aprobaron algún módulo.

**La Jornada**, p.34, (Laura Poy Solano).

*México se perfila hacia una sociedad del conocimiento: Conacyt*

Con el aumento en la inversión en ciencia, tecnología e innovación, México se encamina hacia una sociedad y economía del conocimiento, destacó el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). El Gasto en Investigación Científica y Desarrollo Experimental ascendió a más de 91 mil millones de pesos en 2014, lo que representó 0.54 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), cifra superior a los 39 mil millones de pesos reportados en 2000, en ese sentido, añadió el Conacyt, de 2006 a 2014 se duplicó el número de becarios de 20 mil 111 a 57 mil 426, mientras que el SIN aumentó su plantilla de investigadores al pasar de mil 466 científicos en 2000 a 21 mil 359, en 2014. Lo anterior contribuyó a que la producción científica y tecnológica se incrementa mediante un mayor número de artículos publicados en revistas indexadas y en el número de patentes.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/914394.html>

*Estudiantes mexicanos ganan medallas en competencia internacional de matemáticas*

Cuatro estudiantes de la Universidad de Guanajuato (UG) obtuvieron tres medallas de plata y una mención honorífica, en la Competencia Internacional de Matemáticas para Estudiantes Universitarios que se celebró en Bulgaria. De acuerdo con un comunicado del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), es el segundo año consecutivo en el que los alumnos de la licenciatura de Matemáticas, que ofrecen en conjunto el Centro de Investigación en Matemáticas (CIMAT) y la Universidad de Guanajuato, regresan con medallas y

una mención honorífica. El equipo mexicano estuvo compuesto por Ramón Iván García Álvarez, de Moreleón, Guanajuato; Raúl Astudillo Marbán, de Huitzaco, Guerrero; Francisco Gómez Hernández, de Pachuca, Hidalgo, y Kenyi Ramírez, de Oaxaca.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/914391.html>

#### *Equipo de la UNAM pasó a la segunda etapa de concurso de robots de la Nasa*

En 2030, la Administración Nacional de la Aeronáutica y del Espacio (Nasa, por sus siglas en inglés) pretende remplazar al robot Curiosity en sus labores de exploración y recolección de muestras que realiza desde hace tres años en Marte. La agencia estadounidense convocó a jóvenes de varias universidades y empresas a participar en el concurso Sample Return Robot Challenge 2015, con la intención de impulsar el desarrollo de tecnología y continuar la indagación espacial, y, por qué no, aportar prototipos para el relevo del robot. Entre los participantes estuvo un equipo formado por estudiantes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México, cuyo prototipo, junto con tres equipos más, pasó a una segunda etapa que se realizará el próximo año.

**La Jornada**, p.3, (Emir Olivares).

#### *El mecanismo para elegir al rector no es perfecto, pero fortalece la autonomía: JG*

El mecanismo existente en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para elegir a sus autoridades, entre ellas al rector, si bien no es infalible ni perfecto, ha creado una institución fuerte, garantiza que la decisión recaiga sólo en los universitarios y fortalece la autonomía universitaria, aseveró Xavier Soberón Mainero, integrante de la Junta de Gobierno (JG) de la casa de estudios. Desde 1945 la ley orgánica de la UNAM faculta a la JG para nombrar al rector, directores de escuelas, facultades e institutos y a los miembros del Patronato Universitario. Esta instancia está integrada por 15 académicos notables elegidos por el Consejo Universitario, a propuesta del rector en turno, y en ocasiones muy específicas alguno de sus miembros es nombrado por la propia junta.

**La Jornada**, p.37, (Emir Olivares Alonso).

#### *Signan convenio gobierno de Chihuahua con Universidad a Distancia*

El gobernador César Duarte Jáquez y el rector de la Universidad Abierta y a Distancia de México, Francisco Cervantes Pérez, en un hecho sin precedentes en Chihuahua, firmaron un convenio que permitirá a jóvenes cursar la educación superior en la sierra tarahumara. Al ponerse en marcha la creación de la Universidad a Distancia del Estado de Chihuahua, esta entidad se convierte automáticamente en la primera entidad en contar con este proyecto que vendrá a revolucionar la educación universitaria a nivel nacional. Duarte Jáquez aseguró que la instalación de la Universidad a Distancia es un acto de justicia para quienes viven en municipios apartados, pues ahora tendrán otra expectativa de vida, después de muchos años de luchar contra los retos del clima, la distancia y el rezago.

**Milenio**, (Juan José García Amaro),

[http://www.milenio.com/estados/Signan\\_convenio\\_Duarte\\_y\\_rector\\_de\\_Universidad\\_a\\_Distancia\\_en\\_Chihuahua\\_0\\_571143262.html?print=1](http://www.milenio.com/estados/Signan_convenio_Duarte_y_rector_de_Universidad_a_Distancia_en_Chihuahua_0_571143262.html?print=1)

## **Internacional:**

#### *Desarrolla la Universidad de Wisconsin su "Máquina de Enseñar"*

La Universidad de Wisconsin, en Estados Unidos, informó ayer que recibió fondos para acelerar un proyecto de investigación llamado "Máquina de Enseñar", que se dedica a desarrollar programas de cómputo que identifican los patrones de aprendizaje de los alumnos y después de comprender cómo aprende el usuario elige rutas para agrupar y transmitir datos. La Universidad ya cuenta con algunos prototipos de la máquina que han sido probados para transmitir lecciones simples a alumnos niños y jóvenes. El enfoque se concentra en transmitir conocimientos específicos seleccionados por el equipo de la Máquina de Enseñar. Además del experto en programación Jerry Zhu, encabeza el equipo el investigador en Psicología Cognitiva Timothy T. Rogers.

**La Crónica de Hoy**, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/914417.html>